



笑顔と輝きに満ちた谷原中

# 谷原中だより

練馬区立谷原中学校

校長 山根 浩孝

平成 26 年 9 月 30 日

第 10 号

## やりたくなくても一生懸命にやる

校長 山根 浩孝

夏休みが終わり、授業が始まってから1ヶ月が経ちました。この間にも、情報モラル講習会や期末考査、F組の校外学習など多くの行事がありました。そして、これから1年は校外学習、2年は上級学校訪問、3年はいよいよ修学旅行です。普段、学校の中では学べないことを学び取る大切な機会となります。事前の準備をしっかりと行い、当日は多くの成果が得られるようにしてほしいと思います。



さて、今日は「よく考えて行動する」ということについて考えてみましょう。以前聞いた話ですが、人間の持っている素晴らしい特徴のひとつは、過去から学ぶことができる能力があることだそうです。自分が直接経験するとか経験しないとかに関わらず、人間は過去からいろいろなことを学び、現在の生活に生かしたり、未来を予測したりすることができます。このようにして人間は過去から学んだことを生かし、将来に向けて行うべきことややってはいけないことなどを考え、行動してきました。

しかし、小さな子どもはどうでしょう。特に乳幼児にはこうした考えに基づいて自分の行動を決めることはないように思います。その時々自分の気持ちで動くのが子どもの自然な姿ですが、社会人はこれでは通用しません。社会全体が成り立たなくなるからです。社会人と子どもの違いとは、自分のその時だけの気持ちで動くのではなく、いろいろな状況の中で自分の行動を決められるかどうかだと思います。大人へ成長するにつれて、自分の気持ちのもちようとか、心のありようとは別に、今やるべきこと、今やってはいけないことが分かってくるのだと思います。「やりたいけど、してはいけないことだから絶対にやらない。」「やりたくないけど、やらなければならないから一生懸命やる。」こうした心の葛藤が皆さんを大人として、立派な社会人として、素晴らしい人間として成長させていくのだと思います。よく考えて行動するということは、こうした心の葛藤を繰り返すことだと思います。皆さんはどうですか。人の迷惑になることや人のいやがるようなことはしていませんか。よく考えもせずに自分勝手な行動をとっていることや面倒だからといってしなければならないことを後回しにしていませんか。「行動する前に、行動した後先のことを考えることが大切」とよく言われます。結論を出す過程の中で、「その行動をしたら、どうなるだろう?」と自分の中で考え、「どうすべきか」の行動を決めてください。自分がよく考えて判断しても、できないことはたくさんあると思いますが、行動する前に、「どうすべきか」をよく考える、行動した後に「どうだったか」をよく振り返る、その習慣を積み重ねることが、人生にとって、とても重要なことだと思います。中学校というところは、多くの素晴らしい仲間とともに、多くの経験をするところです。日々の学校生活や学校行事の中でも、よく考えなければならない場面は必ずあると思います。「やりたくなくても、そのことから逃げずに一生懸命にやる。」谷原中生には、思いやりの心を持ち、仲間や周囲の人のことを気遣い、よく考えて行動できるような人になってほしいと思います。



○学校給食試食会・学校保健委員会 9月11日(木)12時から3階図書室で、学校給食試食会・学校保健委員会を行いました。居軒学校栄養補助員と給食チーフより、学校給食を安全に提供するための取り組みや栄養のバランス、食育の目標等についての説明後、給食の試食を行いました。学校保健委員会では、稲垣主任養護教諭から本校の健康状況や取り組みについての説明をしました。学校眼科医の三輪先生、



学校耳鼻科医の大木先生にもご参加いただき、とても貴重なアドバイスをいただきました。ご参加いただきました保護者の皆様、ありがとうございました。



◇ F組校外学習 9月16日(火) F組は校外学習で東京スカイツリーとすみだ水族館に行きました。朝8時40分に谷原中学校を出発して光が丘駅まで行きました。先生たちの指示をよく聞き、電車内や見学先では、マナーもしっかり守れて立派だったと思います。水族館では、たくさんの魚を見ることができ、天気もよかったので東京スカイツリーの展望台からの眺めも素晴らしいものでした。あつという間の見学時間でしたが、みんなで楽しくクラスの仲間との絆を深めることができた一日だったと思います。

#### □授業参観、保護者会・修学旅行説明会

先日の9月13日(土)に行った学校公開日には、100名以上の保護者の方にご来校いただき、ありがとうございました。授業参観だけでなく学級懇談会や修学旅行説明会にも多数ご出席いただきました。学校はこれからも子どもたちの様子を少しでも知ってもらえるように努力していきます。今後とも学校行事、学校公開日に、ぜひお越しください。

(授業参観アンケートの主なご意見)

- ・ ユーモアをまじえながら、子どもに分かりやすい言葉で授業が進められていて良かった。
- ・ 授業中、勝手な発言があつて残念に思いました。あいさつする子が減りました。
- ・ 三年生はさすがに受験生という雰囲気かにじみ出ていました。
- ・ 楽しく授業を受けていました。
- ・ 授業の話し方が少し聞き取りにくかったです。

#### 【10月の主な予定】

- |                               |                            |
|-------------------------------|----------------------------|
| 1日(水) ~3日(金) 修学旅行(3年)         | 14日(火) 文化発表会練習開始<br>あいさつ運動 |
| 6日(月) 朝礼 あいさつ運動 衣替え<br>専門委員会  | 15日(水) 保護司と保護者の懇談会         |
| 7日(火) 校外学習(1年)                | 17日(金) 終業式 食育の日            |
| 8日(水) 生徒会役員選挙リハーサル            | 20日(月) 始業式 委員認証式           |
| 9日(木) 生徒会役員選挙 中央委員会           | 25日(土) 文化発表会               |
| 10日(金) 連合音楽会 英検               | 27日(月) 振替休業日               |
| 11日(土) 授業参観 学校説明会<br>小学生部活動体験 | 28日(火) スポーツ講演会 あいさつ運動      |
| 13日(月) 体育の日                   | 29日(水) 避難訓練                |
|                               | 30日(木) 専門委員会               |
|                               | 31日(金) 中央委員会               |